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AG AMSPE. Rapport moral 
02/02/2019 

 
Assemblée Générale  

du 
samedi 02 février 2019 

 
Rapport moral 

 
 

Monsieur le Maire du 19ème 
Monsieur l’adjoint en charge des Sports 
Mesdames et Messieurs, chers amis 
 
Nous ne sommes pas très loin du mois de janvier et permettez moi de 
vous présenter tous mes vœux  pour 2019 de réussite pour vos projets 
personnels et sportifs, vœux de solidarité et de fraternité pour le vivre 
ensemble que nous partageons, au sein d’un monde qui évolue dans 
l’individualisme et l’immédiateté. 
 
Vous avez peut-être été surpris, par le changement de lieu de ce 
rendez-vous annuel, mais nous voulions vous faire connaitre, ce qui 
deviendra le siège social de notre association et le lieu de vie de notre 
club. Ce changement, est du au fait que ce siège qui était au domicile 
du Président depuis 1981, domicile que celui doit quitter en raison de 
l’application du SLS. Ce changement sera donc soumis à votre 
approbation au cours de l’AG.  
L’obtention de cette installation est la résultante d’un projet que nous 
avons porté depuis les travaux de rénovation du stade Jules 
Ladoumègue en liaison avec la construction du tramway des 
Maréchaux. 
Nous avons donc obtenu la convention d’occupation du domaine 
public des sept Arpents pour une durée de 10 ans du 1er octobre 2018 
au  1er octobre 2028. 
Ce fut un long et lent travail de concertation avec les services de la 
direction de la jeunesse et des sports de la Mairie de Paris, de la 
Mairie du 19ème  et en particulier de notre Maire que je tiens à 
remercier tout particulièrement. 
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Pour l’instant le site est moins confortable que celui des Lilas, mais 
les travaux que nous devons réaliser pour l’améliorer : changement de 
bulle, modification du club-house, construction d’un padel, devrait le 
rendre plus attractif, afin de pouvoir y réaliser une vraie vie de club, si 
difficile pour les clubs ne disposant pas de d’installation pérenne. 
La saison 2017 – 2018, s’est révélée, comme je le craignais, 
catastrophiques au niveau des aides de l’Etat. La réduction drastique 
du budget du Sport, malgré la perspective des jeux olympiques de 
2024 a entrainé pour notre club une baisse de plus de 50% de l’aide au 
développement des activités sportives. C’est le sport de proximité qui 
est directement impacté et avec lui tout le lien social qu’il draine.  
Malgré une forte mobilisation du mouvement sportif et le changement 
de ministre, la trajectoire reste la même. Le CNDS a disparu, il doit 
être remplacé par une nouvelle structure dont on ne connait pas encore 
le nom à ce jour. 
Notre Amicale poursuit à travers  ses activités, ses objectifs et 
maintien son attractivité.  
Nos effectifs sont stables avec des variations importantes pour 
certaines sections : Le badminton est complet, la boxe française et le 
Fitness ont vu leurs effectifs baisser de plus de 50%, l’escalade 
progresse de 50%, le judo et la randonnée sont restés stable, le tennis a 
progressé de 5,8% et le tennis de table chute de 25%. 
Le rapport d’activités vous présentera pour chaque section son 
évolution et ses attentes et les raisons de ces fluctuations. 
 
Nous avons poursuivi la  consolidation du projet de développement  
dans le respect de nos valeurs et des missions éducatives, sociales et 
sportives inscrites dans nos statuts. Je rappelle à nouveau que nous ne 
sommes pas un prestataire de service, mais une association sportive 
dont l’action se fonde sur la solidarité, le respect des autres et de soi-
même et le développement de la citoyenneté. 
 
J’ai veillé à  notre équilibre financier, il est indispensable de le 
conforter dans les années à venir. Nous devons faire des économies 
pour compenser les baisses des aides de l’Etat, car même si nous 
avons des soutiens de la part de quelques sponsors, ce n’est pas 
suffisant pour faire face à la montée des charges liées à l’emploi et aux 
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coûts des installations qui en tennis ont augmentées de 5%. Nous 
avons calé notre budget sur une augmentation de l’ordre de 2% 
Je rappelle que c’est le paiement de la cotisation qui justifie 
l’appartenance à une association. 
 
Sur le plan sportif  cette année sportive nous a encore apporté de 
nombreuses satisfactions, elles seront développées dans le compte 
rendu d’activités. Je voudrais insister sur quelques points : 
En badminton : Nous refusons du monde Il nous faudrait plus de 
créneaux pour croitre davantage 
En boxe Française il nous faudrait plus de créneaux 
En escalade  Notre effort en faveur des jeunes a porté ses fruits, 
l’hémorragie enregistrée avec l’ouverture du mur de Jules 
Ladoumègue est passée, là encore le manque de créneaux limite notre 
développement. 
Le Judo  a progressé en nombre et en qualité, mais sur le complexe 
Mac Donald, la section n’a pas encore atteint le régime de croisière. 
Le tennis a poursuivi sa progression, vers le haut niveau, nous jouons 
désormais dans la cour des grands au niveau départemental en nous 
mesurant avec les grands clubs parisien, les résultats sportifs sont  
satisfaisants avec 7 finalistes et 3 champions de Paris et le maintien 
l’équipe première masculine en  4ème division et de l’équipe première 
féminine en 3ème division des championnats de France. 
 Le club se classe à la  9ème place des 151 clubs parisiens et à la 7ème 
place chez les jeunes. 
Le tennis de table a connu une baisse de fréquentation, auprès des 
jeunes qui sont happés par des clubs d’une plus grande notoriété, ce 
malgré le travail très sérieux de notre DE, il faut donc réfléchir au 
moyen de fidéliser nos jeunes. 
 
Détection et compétition, sont les deux éléments déterminants d’un 
club de sport, sans oublier la pratique loisir à travers les activités 
physique et sportive (fitness, randonnée… et le sport 
intergénérationnel,  
Pour le Sport Santé et le sport adapté nous avons poursuivi nos 
actions en tennis avec l’IME Robert Doisneau et en tennis de table 
avec de jeunes déficients moteurs. 
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Notre progression constante, n’est pas le fruit du hasard, elle s’appuie  

- sur une équipe pédagogique compétente, motivée et engagée 
de 15 salariés  

- sur une équipe dirigeante impliquée et formée pour que 
notre club suive au mieux les évolutions administratives, 
législatives et juridiques 

- sur des valeurs de solidarité parce qu’association employeur 
de l’économie sociale et solidaire, nous considérons que la 
place de l’Homme est essentielle dans l’entreprise. 

- sur nos partenariats avec les établissements scolaires de 
l’arrondissement, le collège et le lycée Georges Brassens et 
depuis cette année le collège et le lycée Bergson, pour les 
classes à horaires aménagés (CHAM) 

- Sur notre engagement avec la Mairie de Paris sur 
l’organisation d’ateliers bleus et d’ARS. 

- sur la mise à disposition d’installations devant répondre à 
nos besoins. A ce propos, je tiens à souligner les difficultés que 
nous rencontrons au quotidien pour l’entretien du gymnase des 
Lilas avec les problèmes d’éclairage, de chauffage…les 
fermetures d’installations pour fuites d’eau, manque de 
personnel, l’information tardive de ses fermetures. Je n’ai pas 
l’intention de faire ici un catalogue à la Prévert, mais à souligner 
les réclamations justifiées de nos adhérents qui sont les habitants 
du 19ème. 
Ces difficultés sont souvent aplanies par la bonne volonté et la 
réactivité du responsable de la circonscription Monsieur Bayle 
qui fait tout ce qui est en son pouvoir pour nous aider et je tiens 
à l’en remercier publiquement. 

 
Maintenant que le projet d’obtention de la CODP sur les 7 Arpents 
a été atteint, il convient désormais de le faire vivre, de réaliser les 
travaux pour que chaque membre du club, quel que soit sa section se 
sente à l’aise et est envie de participer à se vivre ensemble qui est au-
delà du sport le rôle d’une association.  
 
 Je vous remercie à nouveau pour votre soutien cher François et cher 
Sergio sur le projet de CODP et sur le maintien des aides financières qui 
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conditionnent notre survie. Mais aussi à toutes celles et tous ceux qui a 
des degrés divers font vivre et prospérer notre association, les bénévoles 
(administrateurs, arbitres, juge-arbitres, parents accompagnateurs, parmi 
eux j’ai une pensée toute particulière, pour notre vice-président Guy 
Auffray compagnon depuis 1975 de l’aventure en Judo qui a reçu le 17 
janvier dernier sa 9ème dan, la maladie l’écarte un peu de nous 
actuellement, mais ce grand champion, discret est toujours à nos côtés) 
enfin nos salariés pour leur engagement, sans vos actions, notre 
association n’existerait pas ! 
Pour terminer, je remercie ceux qui nous ont soutenu 
« L’hypopotamus » de la place des Lilas « la boucherie des bruyères » 
aux Lilas, la société Modern Chrome,  La société Rank Consulting, 
qui nous aident pour le coût de nos équipes compétition. 
 
 

Jean Pierre Raviot 
 
           

           
 

Président 


